
令和６年度
議会報告会・意見交換会

アンケート結果

久米島町議会

参加者数：７９名
アンケート数：６１

（回答率：７７．２％）



問１ どちらにお住まいですか
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問２ 性別
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問３ 年齢
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問４ 議会報告会参加のきっかけはどのような
方法で知りましたか
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問５(1) 開催時期
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問５(1) 開催時期
※いつ頃がいいと思いますか？ （原文のまま）

 ・前回開催から早い間に設けて頂きありがとうございます。この
ような会は何度あってもいいと思います。

 ・年に２～３回、選挙前には特に。

 ・前期（６月）と後期（１２月）の2回開催して欲しい

 ・１２月。

 ・４～５月。
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問５(2) 時間帯
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問５(2) 時間帯
※何時ごろがいいと思いますか？ （原文のまま）

 ・冬季は６：００か６：３０、夏季は７：００～。

 ・１９時。

 ・２０：００位までに終わるようにしてほしい。（始まる時間帯の
考慮）

 ・７時半。

 ・終わる時間が遅いので８時か８時半までに終わってほしい。

 ・お子さんがいる若い世代が参加しづらい。でも昼間だと参加でき
ない人もいる為2回やった方が良い。（昼の部・夜の部）

 ・１９時あと。

 ・２１時はおそいです。子育て世代の意見が必要だと思いますが、
２１時だと参加厳しいのでは。

 ・町民の多くの方が来れる時間内いいと思う。
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 ・７時からがいい、６:３０はちょっと早いと思う。

 ・時間は長い、集中力もなくなる。

 ・休日開催なのでもっと早い時間で。
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問５(3) 開催場所
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問５(3) 開催場所
※どの会場がいいと思いますか？ （原文のまま）

 ・情報プラザ×２。

 ・本のもり。

 ・仲里方面（役場ホール等）、具志川方面の２会場。

 ・各小学校区ごとに実施してほしい。年寄りの参加が可能となる。
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問５(4) 第１部 議会報告会の内容
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問５(4) 議会報告会の内容
※どのような点が分かりにくかったですか。
次回はどのような内容を希望しますか （原文のまま）

 ・明確な解答が得られない事例もまだあります。

 ・各委員会の説明はわかったが、具体的に何をしたという話を聞
きたかった。

 ・短めでよい。

 ・的確さが無い、モヤ～としている。１人１人の想（思）いはわ
かるが思いだけでは何も解決しない。

 ・年数回はお願いしたい。

 ・資料の細かい説明が、もう少しあっても良かったかと思いま
す。

 ・時間配分の具体的な案内がほしかった。終了時間の案内も含
め。

 ・議員個人の意見なのか、町議会としての考えなのかわからない
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 ・短かった。

 ・遅れて参加したので聞けていません。

 ・資料よかった。議会について知れた。

 ・もう少し詳しく話してほしい。

 ・休日開催なのでもっと早い時間で。

 ・具体的な内容、実施したことが分からない。

 ・もう少し細かい説明があった方が良い。

 ・住民目線で分かりやすい言葉で簡単に説明がほしかった。

 ・概要説明は短くてよかったが、議員さんたちの日々の活動や議
会としての要請活動等によって、町政にどう影響を与えたかが一
切説明がなくわからなかった。
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問５(5) 第２部 意見交換会の取り組み
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問５(5) 意見交換会の持ち方について
（原文のまま）

 ・今までの意見交換会より良くなった。（時間を多くとっている
とことか）今後も良い方向に向けて進めてほしい。

 ・「まとめ」てやるより、医・福・教育・海洋深等意見が多く出
た分野ごとに実施しては？

 ・前回アンケートから改善されているところも感じられて良かっ
た。

 ・特定の議員が質問に対して回答するのではなく、全員がそれぞ
れ回答して欲しい。

 ・報告会の前に意見や質問を募集して、当日可能な限り回答して
いただけると嬉しいです。（質問内容によって担当議員を事前に
決めて頂くなど）
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 ・６月議会のラジオの後にやった方がよかったと思います。

 ・２時間半は長い。１時間半が適正かと。

 ・良いですけど、分からないけど、もっと良いやり方があるのか
なあと思います。

 ・事前にしつもん者から聞いて担当者が答えられる様にするべ
き、しつもん返答もあいまいである。

 ・時間が多くとられていたのはよかったです。今回の様な席の作
り方だと意見が言いにくいので、ワークショップのような配置に
してみるとか、従来にとらわれない形、方法を検討されてもいい
のでは。

 ・各々の考えも聞きたかった。

 ・どういう島にしたいという思いを一人一人聞きたかった。
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問６ 議会だよりを読んでいますか
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問６ 議会だよりを読んでいますか
（原文のまま）

 ・各議員の議員活動報告も知りたい。

 ・紙での報告がいい。今まで通り頑張ってください。
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問７ FMくめじま・議会中継の議会一般質問を聴
いていますか
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問７ ＦＭくめじま・議会中継の議会一般質問
を聴いて（見て）いますか（原文のまま）

 ・子育て世代に何ら興味がわく内容とは思えない。

 ・議会中継・FMくめじまの配信は町内だけでなく島外・全国・世
界に配信される。議員の発言についても、ハラスメントに気を付
けて建設的で品位のある議会を期待したい。

 ・議員の言葉が聞き取りにくくラジオでなにをしゃべっているの
かわからない。

 ・LIVEや町ホームページなど見られる環境があるのでときどきし
かきかない。

 ・今日の中継もできるのでは？

 ・やってる時間がわからなくて聞けていない。
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問８ 議会傍聴はどのような環境ができれば行
こうと感じますか



問８ 議会傍聴はどのような環境ができれば行
こうと感じますか（原文のまま）

 ・現行でよい。

 ・休日の夕方。（～１９：００までに終わるよう）

 ・現場での臨場感を感じるためには足を運ぶことも大事だと思う
が、様々な環境で聞くことが出来る。ありがたいです。

 ・仕事で。

 ・中継あるので特にいいと思う。

 ・出入り自由。（一度入ると出られないと聞いたので）

 ・中継を見れているので、行こうと思わない。

 ・ユーチューブでの配信
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問９ 日頃のご意見や要望をどのように伝えて
いますか（原文のまま）



問９ 日頃のご意見や要望をどのように伝えて
いますか（原文のまま）

 ・都合の悪い意見を無視されてばかり。

 ・なかなか伝える場面が少ない気がします。

 ・議員の専門的な知識を向上することで、行政より先に議員に相
談すると思う。

 ・できていない。

 ・町・議会より商工会や民間事業者同士で意見交換することの方
が多いです。その方が動きが速いと感じます。
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問１０ 本日の感想や議会に対するご意見、ご提言
等をご記入ください。
（原文のまま※但し、個人名の明記のあるものは省略しています。）

 ・半年に一度もしくは３ヶ月に１度開催して頂くと、事業の進捗
状況や検討事項等を字民に対して説明しやすいです。

 ・初めて参加したが、定期的開催を希望します。

 ・１８:３０～２１:００までやって１回もしゃべっていない議員
もいた。（５名）それなら初めに「どんな島にしたい」という意
見を一人一人伝えてほしい。

 ・町議員の定数は改正が必要である。定数の基準は人口比である。
国政や県の定数配分もそうである。前回、面積で妥当と回答して
いたが町民は納得していない。ちなみに、人口９，３００人の今
帰仁村は議員定数１１名、面積６３，５５k㎡（久米島町６３，
６５k㎡）の大宜味村の定数は１０名である。身内の保身を感じ
る。
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 ・都合の悪い意見を不平不満と断じる姿勢は、未来をつぶすだ
け。「意見交換会をやりました」という事実づくりでしかない。

 ・議員の方の質問で感じたこと：特定の方ですが質問への答弁し
ている方へ「これくらいも知らないの？」といった態度を取った
方がいました。そういったことはおわってから「こうこうです
よ」と言えばいいことです。品位が疑われます。気を付けた方が
いいと思います。

 ・人口減少について一番気になります。「結婚」自体少ないし子
どもも少ない。皆で知恵を出して取りくんでくださいますようお
願いします。

 ・第２部の意見交換会のために時間を多くとってくれたのは良
かったです。

 ・町の行政に対する不満を議員は日々キャッチして議会で追求し
て良い方向にもっていってほしい。役場入口の意見ポストの存在
が住民に知らされてないのでは？
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 ・みんなで久米島をよくしていきたいです。

 ・観光を重視しながら自然を壊さない程度にすすめてほしい。

 ・議員への不満でなく、行政への不満が大きい→議員に追求の眼
をもって行政にあたってほしい。

 ・一言もしゃべらない議員さんがいるので、質問に対していろん
な議員にふって全議員が言葉を発して下さい。

 ・勉強になりました。

 ・議員の日頃の思いなどがきけ、改めてこのような機会の大切さ
を感じました。要望として議会の報告プラス「議員」の活動を
SNSを含め、いろいろな形で知れるとありがたいです。

 ・継続して行ってください。議会・町・町民一緒に課題解決でき
るような会にしてほしい。

 ・離島留学生の受入人数を増やせるように整備して欲しい。もっ
たいないです。
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 ・何はともあれ、何事ももっとスピーディーに動いてほしいで
す。他県から移住してきたが、久米島町はのんびりしすぎ。
もっと色々な問題を早く解決しないと、人口流出も止まらない
と思う。人口が少ないからこそ、もっと早く動けることもある
と思います。

 ・多くの意見交換が出来てよかったと思う。

 ・どの事項に関しても、調査・検討から判断実行のスピードを
上げてほしいです。行政にもそう促してほしいです。

 ・今日の報告会はインターネット配信するんですよね。

 ・次第の紹介は要らない。

 ・進行役の意見が長い。

 ・時間が長い。

 ・議会だけからの解答だけでなく、携わっている方からの説明
も聞けて良かったです。
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 ・個人が特定できる様な訴えは注意するべきだと思います。パワ
ハラを訴えている人がパワハラをしているかんじがしました。

 ・初めての参加でしたので次回の参考にします。

 ・カスハラ的があってびっくりしました。

 ・各議員、各自で報告してほしい。
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